

Nº 4

**INTERVENCION EN EL MITIN DE CACERES DE D. JUAN CARLOS
RODRIGUEZ IBARRA**

(10 DE JUNIO DE 1.994)

-Emigración.

-Alusión a Fernando Morán, como persona que nos metió en Europa.



INTERVENCION DE DON JUAN CARLOS RODRIGUEZ IBARRA EN EL ACTO PUBLICO DE CACERES.

10 de junio de 1994

Buenas noches.

Estamos a tres cuartos de hora de que se acabe esta campaña electoral. Intentaré no agotar los tres cuartos de hora para que a las doce menos cuarto o las doce menos diez podamos ver las últimas palabras de Felipe González, en el mitín que en estos momentos está haciendo en Sevilla.

Terminan, por lo tanto, quince días de campaña electoral y yo lo siento mucho. Frente a aquellos que piensan que las campañas son muy largas, que los candidatos, oradores, nos cansamos, a mí me gustan las campañas electorales y los mítines y estar aquí hoy en Cáceres, en este acto electoral porque puedo tener la oportunidad de encontrarme con los míos, con mi gente, con los extremeños, sean socialistas o no lo sean, basta con que sean cacereños, extremeños, de buena voluntad. Aquellos que reflexionan y razonan y ven como esta ciudad, mal que les pese, a los camiones y compañía, va tirando para adelante, cada día más, constituyéndose, como ha dicho en alguna ocasión vuestro alcalde, Carlos Sánchez Polo, el mejor alcalde que ha pasado por esta ciudad desde el año 36, se está convirtiendo esta ciudad en la joya de Extremadura; en uno de los sitios donde los extremeños nos sentimos orgullosos cuando viene algún visitante y le podemos enseñar la parte antigua de Cáceres, la belleza de esta ciudad que a todos nos llena de satisfacción y de alegría.

Pero es que además, me gustan las campañas electorales, me gustan los mítines, porque habrán podido ustedes observar que tanto Manuela Frutos, como Enrique Barón, ambos candidatos, por la lista del Partido Socialista Obrero Español al Parlamento Europeo, han subido a esta tribuna, han dirigido la palabra y han terminado pidiendo el voto. Y ése yo creo que es un acto, tremendamente importante para aquellos que en estos momentos nos dedicamos a la política. Porque en alguna ocasión se nos puede olvidar, yo procuro que no se me olvide nunca, que si estamos donde estamos, que si somos alcaldes o concejales o

Presidente de la Junta o Presidente del Gobierno no es por nuestros méritos sino es por la confianza del ciudadano, en este caso concreto del ciudadano de Cáceres. Así que a mí, me gustaría, en estos momentos, decirle a Enrique y a Manuela, a Manuela y a Enrique: queridos compañeros si salís elegido eurodiputados pensad en la noche en que estuvisteis en Cáceres, en la noche en que estuvisteis en tantos y en tantos pueblos de Extremadura pidiendo la confianza de la gente y que esa gente os daba confianza, y por lo tanto, procurad no defraudarla en la vida porque jugáis con la ilusión, la esperanza, la fe, la confianza, de un pueblo que decide el día 12 apostar por vuestra candidatura y cuando vayáis a Bruselas, Estrasburgo, si es que salís elegidos eurodiputados acordaos que el que os lleva en ese avión que cojáis en Madrid no es la gasolina de ese avión sino que es la esperanza de hombres y mujeres que apostaron por vosotros y que bajo ningún concepto pueden perder la confianza que un día 12 de junio os dieron en estas elecciones. Yo creo que sería necesario hacer un llamamiento no solamente a la candidatura del Partido Socialista Obrero Español, sería necesario primero hacer un llamamiento para que los ciudadanos, los hombres y mujeres de más de 18 años, acudan el día 12 a votar, creo que es un acto de generosidad con nuestro país, pero creo además que es un acto de lealtad y de homenaje para tantos hombres y mujeres de Extremadura y de fuera de Extremadura que durante tantísimo tiempo cuando no había libertad en este país dieron lo mejor que tenían, su vida, su libertad, su familia para que el día 12, nosotros, gente más joven, podamos ejercer un derecho por el que murió gente, por el que dieron su vida para que podamos sencillamente meter una papeleta dentro de una urna.

Yo comprendo que en alguna ocasión hay ciudadanos que dicen: yo no voto porque no entiendo de esos temas, que lo arreglen los políticos. Tampoco entendemos, queridos amigos de Cáceres, tampoco entendemos de medicina por poner un ejemplo, la mayoría no hemos estudiado medicina, pero amigos cuando tenemos un familiar que se pone enfermo, que necesita una operación quirúrgica, un familiar, un amigo, nosotros mismos, sin entender de medicina bien que nos preocupamos ahora que podemos porque todos tenemos sanidad, de ver qué cirujano le va operar, donde le van a operar, qué es lo que le van a hacer y que futuro le espera a ese enfermo, y no entendemos de medicina. Puede ser que haya gente que diga yo no entiendo de Europa, que lo decidan ellos, que lo decidan los políticos. Primero, los políticos no somos marcianos, no somos gente caída del cielo, los políticos somos gente que ha salido del pueblo, gente ciudadano como los

demás, ¿quién es vuestro alcalde?, ¿quienes son vuestros concejales?, ¿quién es vuestro Presidente de la Junta? gente que no nació político, gente que en definitiva o es el hijo de un médico, o de un albañil, o de un catedrático, o de un jornalero, por lo tanto gente exactamente igual que vosotros, y no podéis dejar esa responsabilidad sólo en los políticos bajo el argumento de que no se entiende, bajo el argumento de que no sabemos de que va esta historia, pero es que además en Extremadura tenemos la suerte de que no hace falta explicar mucho lo qué es Europa porque aquí en esta región somos doctores honor y causa en Europa, hay alguien entre el público que no conozca a un vecino, a un amigo que no haya tenido un padre o un abuelo que haya estado trabajando en Suiza, en Alemania, en Francia y le haya contado las cosas que allí veía, qué era Europa para esos emigrantes extremeños que en los años 60, en los años 70 acudían, y no por voluntad propia sino porque los inútiles que entonces gobernaban esta tierra los expulsaban de aquí, ¿qué es lo que nos contaban cuando volvían en el verano, acuérdense años 60, años 70, venían en julio, en agosto y nos decían: en Europa, autovías por donde quiera que vayas, pero más cosas, es que todo el mundo tiene una pensión, acuérdense los más mayores que nos lo decían, y además todo el mundo tiene Seguridad Social, si te pones enfermo y te tienen que hacer una operación no tienes que vender el piso para poder ir al médico, allí todo el mundo tiene la sanidad gratuita; decían más, y los niños en la escuela desde los tres años hasta los dieciocho o veinte, no se tienen que ir como los nuestros, a los once años para ayudar al padre y a la madre a coger aceituna, a coger la uva, a trabajar en el campo; eso era lo que nos decían los extremeños que se iban a trabajar a Europa. Y qué respondían las autoridades de entonces, algunos que todavía siguen siéndolo y están en otro sitio dando también un mitín, ¿qué es lo que decían? España es diferente. Y tan diferente que era España, ¿qué es lo que decía los socialistas de hace veinte, treinta, cuarenta años y los jóvenes antifranquistas que en el trabajo, en la universidad, estábamos luchando por conseguir un sistema de libertad, ¿Qué es lo que decían? Decíamos Europa es un sitio donde no te meten en la cárcel por decir lo que te dé la gana desde el punto de vista político; decían que Europa es un sitio donde puedes militar en cualquier partido político o en cualquier sindicato con absoluta libertad; Europa, decían, es un sitio donde puedes leer el periódico que quieras sin que haya ningún Fraga, ni ningún Sánchez Bella que hiciera la censura previa; Europa en definitiva, era un sitio donde la gente podía hacer manifestaciones en defensa de sus derecho laborales y Europa es un sitio donde a nadie meten en la cárcel por militar donde le dé la gana o por leer lo que quiera y por escribir lo que les apetezca. Eso era lo que decían

los socialistas de entonces y lo que decían los antifranquistas de entonces. Y ¿qué nos respondía la derecha algunos de los cuales siguen metidos en la lista del Partido Popular en esta elecciones Europeas?, nos decían que Europa era mala, nos quitaban el pasaporte para que no pudieramos traspasar la frontera, y en definitiva nos decían: España es la reserva espiritual de Europa. Se acuerdan de aquella famosa frase célebre "España es la reserva espiritual de Europa". Pues los socialistas españoles, desde siempre, hicimos de Europa una bandera nuestra y acuérdense de las elecciones del año 77, nuestro eslogan, nuestro lema electoral era: "Tú tienes la llave de Europa" y entonces se reían de nosotros, decían: esta gente en el año 77 qué hace hablando de Europa y qué es lo que han estado diciendo a Felipe González durante los últimos años. Felipe González, decía el señor Aznar, no se preocupa de España, está todo el día en Europa y ahora resulta que parece ser que Europa es muy importante. Ya lo decía Felipe, ya lo decíamos los socialistas, y nadie nos hacía caso por parte de la derecha, porque Europa para esa derecha era un sitio pernicioso de donde venían ideas que no deberían incardinarse en la mente de los hombres y de las mujeres. Ahora ha llegado el momento de la verdad y ahora hace falta que el ciudadano piense a quién le da su confianza, si a aquellos que decía que Europa terminaba en los pirineos, aquellos que nos quitaban el pasaporte para que no fuéramos o aquellos, porque la historia es sabia y hace justicia, que en el año 86 nos metieron en la Comunidad Económica Europea y nos hicieron ciudadanos de primera categoría, ciudadanos de primera división. Eso era y eso es en definitiva lo que hay que decidir en esta campaña. ¿Para qué queremos ir a Europa?, ¿Qué es lo que queremos hacer?, ¿A quién queremos llevar?, ¿y Qué tipo de país, y qué tipo de región y qué tipo de Europa queremos construir?.

Hoy ya, compañeras y compañeros, amigas y amigos, hoy ya no somos un país diferente; hoy ya España diferente del resto de los países europeos; hoy ya España no es "la reserva espiritual de Europa"; hoy España es un país en condiciones de igualdad con Francia, con Alemania, con Inglaterra es verdad que con diferencias económicas, es verdad que con algunas diferencias todavía en cuanto al nivel de riqueza, pero como ha dicho Enrique Barón, sin ningún tipo de diferencias entre los ciudadanos de Francia o los ciudadanos de España; entre los ciudadnos de Alemania o entre los ciudadanos de Portugal. Hoy pasamos por la frontera de cualquiera de los países comunitarios y pasamos la frontera por la puerta grande, como ciudadanos de primera división, no como hace unos años que teníamos que pasar por la puerta de atrás.

Europa para mí se me imagina, se me significa como un gran edificio de cuatro plantas. En la primera planta nuestra ciudad, nuestro pueblo, en la segunda planta nuestra región, en la tercera planta nuestro país, España, y en la cuarta planta la Unión Europea. Hoy los extremeños, los españoles, en ese edificio nos movemos como pez en el agua, de la primera a la cuarta, de la cuarta a la tercera, de la tercera a la segunda. Hace veinte años los españoles, los extremeños en ese edificio, estábamos metidos en el puñetero sótano; éramos ciudadanos de tercera división y solamente nos dejaban subir arriba para servir la comida del rico y de nuevo abajo, como en la película aquella que ponían por televisión, arriba y abajo, nosotros estábamos abajo y hoy estamos arriba y bien arriba.

Ha dicho Manuela Frutos, ha dicho Alejandro, Enrique Barón, que fue Presidente del Parlamento Europeo, ¿cuándo nos podíamos imaginar que un socialista, que un español iba a presidir un parlamento europeo, Felipe González?, Yo conozco a varios dirigentes europeos que quieren ser los sustitutos de Jacques Delors, los sustitutos del Presidente de Europa, pero sólo conozco a uno, al que todo el mundo se lo está pidiendo, ése uno se llama Felipe González; pero afortunadamente parece que no va aceptar, y yo me alegro que no acepte ser Presidente de Europa, que siga siendo Presidente de España para poder llevar a este país por la senda del progreso que llevamos caminando y transitando desde hace ya 12 años.

Fernando Morán, Ministro de Asuntos Exteriores, persona de la que se hicieron multitud de chistes, pero que hoy todo el mundo reconoce que es un Europeo de pro, que es la persona que nos metió en Europa. Nadie le podrá quitar la gloria de haber firmado el Tratado de Adhesión de España a la Comunidad Europea.

Y frente a Fernando Morán nos encontramos en la otra lista de Partido Popular a Abel Matutes, que no lo voy a juzgar porque yo creo que esta campaña no debe dar lugar a la descalificación de nadie, bien es verdad que la derecha se está hartando, y después diré algo al respecto. El otro día hubo un debate en televisión entre Fernando Morán y Abel Matutes. Quienes lo vieron recordarán que Abel Matutes le decía al señor Morán: ustedes tienen una idea idílica de Europa, una idea poética, una idea de sueño. Y a nosotros no debe molestarnos que nos acusen de eso, para la derecha todo lo que no sea beneficio, negocio, todo es literatura, todo

es poesía, todo es sueño. Pues gracias a que hubo gente en este país que hace bastantes años tuvieron la idea de soñar, hoy esos niños, que están aquí jugando y a los que se le rompe de vez en cuando un globo, están escolarizados, la primera vez que en Extremadura todos los niños están en la escuela, gracias a que hubo gente que soñó, gracias a que hubo gente que soñó hoy tenemos una jornada laboral de 40 horas ó de 37,5, gracias a que hubo gente que soñó hoy tenemos un partido político aquí en Moctezuma y otro partido político en un polideportivo expresando libremente sus ideas. Si no se hubiera soñado, eso hubiera sido imposible. Gracias a que hubo gente con sentido lírico, poético de la vida, de la sociedad, hoy tenemos sindicatos libres, hoy los ciudadanos pueden manifestarse libremente, expresar sus ideas. Y gracias a que hubo gente que soñó hoy tenemos una prensa libre que puede decir lo que le dé la gana. En algunas ocasiones hasta puede calumniarnos, en algunas ocasiones hasta pueden mentir, diciendo bellaquerías y burradas del conjunto de los hombres y mujeres que amamos y profesamos la fe de Pablo Iglesias, la fe socialista de la que yo desde luego no voy a renunciar, ni me voy a sentir avergonzado; me siento orgulloso de ser socialista como el primer día absolutamente orgulloso y quiero caminar de pie, erguido, recto y mirando a la gente de frente y a la cara porque no me da vergüenza de nada.

Probablemente habrá quejas respecto a nuestra gestión en Cáceres o en Extremadura. Probablemente no lo hayamos hecho tan bien como el ciudadano imaginaba. Probablemente, y es cierto, que Extremadura, nuestra querida región, no ocupa el primer puesto en el ranking nacional, sin duda, pero ¿puede alguien discutir que extremadura ha llegado más lejos que nunca en toda su historia?, eso es indiscutible; ¿puede alguien discutir que Cáceres ha llegado en estos años de gobierno socialista más lejos que jamás en la historia de Cáceres, más lejos que nunca?; lo ve cualquiera, cualquiera que viene a Cáceres, cualquiera que viene a Extremadura, ve el cambio tan espectacular que aquí se ha producido. Solamente hay que tener buena voluntad y hay que tener ojos en la cara para darse cuenta que esto ha cambiado de la noche al día, y va a seguir cambiando y nos vamos a seguir muriendo de la risa cada vez que al señor Camisón le rechine los dientes porque una tras otra se van cumpliendo las palabras y las promesas que los socialistas hacemos para Extremadura y hacemos para la ciudad de Cáceres.

Se acuerdan que hace poco decía que llevaba 25 años Cáceres esperando que se hiciera la transversal, esa carretera que va a impedir que los camiones pasen

por el centro, ya lo creo que llevaba 25 años, 30 años llevaba esperando, y ellos fueron alcaldes y presidente de Diputación y ahora a pesar de sus burlas y de sus mofas, ahora yo me puedo reír a carcajadas diciendo dentro de poco vendré con el señor Borrel y con el Alcalde a inaugurar esa carretera, como vendremos a inaugurar las miles, los cientos de viviendas sociales que estamos haciendo en Cáceres; como vendremos a inaugurar el que esté yo creo que a lo mejor para esa época ya no estoy; la N-630, que se convertirá en autovía desde Cáceres a Plasencia y de Plasencia hasta Cáceres. Nadie puede negar que hemos progresado y hemos avanzado más que nunca. Ayer estaba en Miajadas, queridos amigos, por la mañana inaugurando un polígono y me decía un hombre: la gente de la derecha dice que cada vez estamos peor, y me dijo mire usted, mi hijo con cuatro años que tiene, ha tenido ya más zapatos que yo en 32 años; y el otro día en Calamonte, en un pueblo de la provincia de Badajoz, me decía un pensionista: y dicen que las pensiones son bajas. Pues me decía: yo con la pensión que tengo ahora gano más dinero que cuando estaba trabajando de sol a sol en la finca del señorito, del cacique, de los tantos que ha habido en esta tierra y que afortunadamente ya no existen. Y eso les duele profundamente a algunos; les molesta que los ilustre apellidos no estén ahora gobernando Cáceres, gobernando Extremadura.

Yo oía por la radio, no sé si ustedes lo oyeron, a un dirigente del PP de Extremadura que hablaba, se metía y criticaba e insultaba a un socialista que le citaba por el nombre de Juan Rodríguez, decíamos ¿de quién está hablando este tío?, sube el volumen de la voz; claro cuando ya empezó a hablar de Presidente de la Junta dijimos si soy yo, si se está metiendo conmigo y por qué me llama Juan Rodríguez, si todo el mundo sabe como me llamó en Extremadura, si llevo para su desgracia, la desgracia del PP once años, y todo el mundo sabe que la mayoría de la gente me dice el Ibarra, y que me llamo Juan Carlos Rodríguez Ibarra. Y yo pensé alguna razón tiene que tener este tío para llamarme Juan Rodríguez y yo creo que lo descubrí: en primer lugar porque pienso que si en esta campaña me quitan el segundo apellido, ellos creerán que en la siguiente me quitan el primero y he desaparecido de Extremadura, y así no se quitan a los políticos, los políticos se van o se quedan en función de la confianza, y de la voluntad del pueblo extremeño. Pero creo que hay una explicación todavía más profunda y es que él me llamaba depectivamente Juan Rodríguez porque eso de Rodríguez es muy vulgar, Rodríguez, Sánchez, Pérez, López y a ellos no le entra en su cabezita que una persona que se llama Rodríguez sea Presidente de los extremeños porque a ellos le gustaría que se

llamará Fulanito de tal y tal, de cual y de más allá, conde de no sé cuando, marqués de no sé qué y están equivocados porque esos tiempos ya han pasado. Y les aviso a estos señores que por mucho que se empeñen en quitarme los apellidos no lo van a conseguir porque es lo único que tengo, como la mayoría de los que aquí están sentado, lo único que tenemos la gente que solamente tenemos dos brazos para trabajar es nuestro apellido, el apellido de nuestra madre y el apellido de nuestro padre y no me lo van a ensuciar porque se lo tengo que dejar limpio a mi hija, limpio como ustedes a sus hijos, lo único que tenemos, lo único que podemos dejarles y por lo tanto no nos van a quitar esos apellidos. Gracias al sueño de muchos demócratas, de muchos socialistas hoy hay también partidos libres, como decía anteriormente, a pesar de que algunos partidos en esta campaña electoral les ha pasado como al alumno en clase cuando el maestro le pregunta por los Reyes Católicos y responde con los Reyes Godos, si ese tema no toca ahí señores, ese tema para otro día, vuelva usted a septiembre, que es lo que le está pasando al señor Aznar, en junio pasado tuvimos un examen para ver quién era Presidente del Gobierno y el señor Aznar no aprobó, y ahora quiere, segunda convocatoria, a ver si es posible que pierda Fernando Morán y de Matures meterse en la Moncloa y está equivocado porque ahora no se trata de ese examen, ese examen lo pasaremos dentro de tres años y seguramente volverá a ganar el Partido Socialista dentro de tres años porque la gente se fía más de Felipe González que del señor Aznar, que no se puede uno fiar de él porque no está diciendo ni una sola verdad en esta campaña electoral, no está dando ni una sola idea, no habla de Europa, cuando le preguntan: ¿oiga que piensa usted del Código Penal que el Ministro de Justicia llevó al Parlamento? (el señor Aznar se pone muy serio y dice) habrá que hacer un gran debate nacional, ¿pero usted que es lo que piensa? no, no que habrá que hacer un gran debate, ¿y sobre el paro, cuales son las medidas que usted haría si fuera Presidente del Gobierno? yo haría un gran debate nacional para ver que medidas habría que tomar, ¿pero usted qué es lo que haría? no respondo, ya lo diré si salgo elegido Presidente, ¿y en Europa?, ¿cómo va a ir usted a Europa dando o pidiendo? porque usted le criticó a Felipe González y le llamó perigüño cuando estaba pidiendo dinero, entre ellos 900.000 millones para Extremadura, y usted le criticaba confundiendo la mendicidad con la justicia, así que como a usted le parece mal que Felipe pida dinero en Europa se supone que usted irá a dar dinero a los europeos, (respuesta del señor Aznar) habrá que hacer un debate con todos los líderes europeos, no dice absolutamente nada, lo único que pretende lo dijo el otro día, es ganar estas elecciones aunque sólo sea por un voto dice.

¿Saben ustedes por qué quiere ganar por un voto? porque como pierda por un voto, y va a perder, se lo van a comer con tocino y con patatas, va a dejar de ser el próximo candidato al Partido Popular, porque estos señores, este partido cambiará, Felipe seguirá y Aznar se marchará, como ha venido siendo desde hace ya varios años, nosotros estamos en política, no sólo para ganar elecciones, estamos en política para defender ideas, para defender proyectos y para representar a la gente que solamente tiene una cosa en la vida para defender sus intereses, aquellos que sólo tienen un voto, pero amigos un voto junto con otro suman nueve millones y con nueve millones en este país se gobierna, y se gobierna a favor de sus accionistas, los accionistas mayoritarios, aquellos que no tienen ni potentes medio de comunicación, aquellos que no tienen grandes Bancos, aquellos que no tienen grandes intereses económicos pero que cuando juntan sus acciones, es decir, sus votos hacen lo que quieren en este país. Y hasta ahora lo que han querido es que Felipe González sea nuestro Presidente del Gobierno y va a seguir siendolo como mínimo hasta dentro de tres años, y dentro de tres años ya hablaremos de los Reyes Católicos y no de los Reyes Godos como pretende la oposición en estos momentos.

Compañeros y compañeras, dicen que nosotros en esta campaña electoral hemos querido meter miedo a la gente y no es verdad, el miedo es el que nos dan algunos de ellos a nosotros ...incluso tengo que temer al adversario porque hago política y cuando política tengo que favorecer a unos y perjudicar a otros en algunas ocasiones, si quiero dar trabajo a los jornaleros, le tengo que quitar la finca al señorito conde que no la cultiva y, por lo tanto, me tienen que salir enemigos en algunos sitios.

Aznar no es un líder, Aznar no ofrece confianza, están ustedes viendo ahora, sobre todo los hombres, la vuelta ciclista a Italia y están viendo el líder, el que va con el jerséis rosa y va siempre el primero, va al frente del pelotón y después va el farolillo rojo, el último, pero que le gustaría ser el primero, lo que pasa es que no puede, pues en esta carreta política que tenemos en España, el líder, el del jerséis rosa ese es Felipe González, el farolillo el que va el último pero que le gustaría ser el primero, pero con doce años de retraso, es el señor Jose M^a Aznar, que siga esperando, que aprenda a pedalear, que aprenda a transmitir ideas y que aprenda, en definitiva, a conseguir la voluntad y la confianza del pueblo. El Partido Popular no debería ganar estas elecciones porque no dan una sola idea ni de nuestro país, ni de Europa, solamente ha hecho mentir, calumniar y difamar y si la

derecha algún día gana con la mentira, la calumnia y la difamación, la izquierda estará perdida para siempre porque nosotros ni sabemos, ni queremos mentir y además no tenemos algunos instrumentos como los cantamañana de algunas emisoras como la Cope o como los cantamañanas de algunos periódicos como el ABC para poder transmitir ese tipo de calumnias y ese tipo de mentiras.

Compañeras y compañeros, amigos de Cáceres, nosotros solamente os tenemos a vosotros, solamente les tenemos a ustedes, voten, voten libremente, piensen quién representa mejor sus intereses y piensen en este hombre que ahora voy a presentaros, que aunque no va a subir a esta tribuna, va a hablar desde esta pantalla, ese hombre es Felipe González, el socialista más brillante que tiene España.

Salud, suerte y hasta el día 12